

経営者への活きた言葉

税理士法人 優和

TEL 03-3455-6666
FAX 03-3455-7777

経営者への活きた言葉

ものづくりから金融まであらゆる分野で数学は役立っている

- 「真のインベーションに必要なものは何か。それは基本原理からのアプローチだ。どの分野にせよ、最も基本的な真理を見つけ、そこから考え直さねばならない」。発言の主は、電気自動車で自動車業界の勢力図を塗り替えようとする風雲児、米テスラモーターズのイーロン・マスク CEO。イノベーションを追求する若者へのメッセージとして、米物理学会誌のインタビューに答えたものだ。
- あらゆる分野の基本原理。突き詰めた先にたどり着くのが、物事を限りなく正確に表現するために作られた言語、数学である。不变の基本原理だからこそ、活用できたときの数学の影響力はすさまじい。数学が支配するデジタル空間で、まさにイノベーションと呼べるであろう米グーグルの検索機能の根幹にあるのは、強固な数学の土台。
- 製造でも自動運転車をはじめとする新製品を開発するためには、数学は必須の存在となり、流通、素材、アニメといった一見無縁に思える分野でも、数学は欠かせないものとなっている。あらゆる産業のコアが IT システムに乗り、データを扱うことを可能にする数学なしで、もはや産業は動かない時代なのだ。

(参考：「週刊ダイヤモンド」2016年1月23日号)

新規成長分野

健康食の宅配で成長

- 「つねに栄養士のアドバイスを提供する宅配弁当会社」として、ファンデリーは 2015 年 6 月に東証マザーズに上場した。糖尿病を患っている顧客の「気軽に食べれる健康弁当はないものか」という言葉にヒントを得て、健康食の通販を思い立ち、2004 年にカタログによる通販を開始した。
- 1000 億円強ともいわれる宅配市場そのものは拡大しているが、この市場は外食大手に加えコンビニも参入する激戦区だ。同社はその中で、約 16 万人が利用する「健康食のカウンセリング宅配企業」として成長。売り上げの約 9 割を占める健康食弁当宅配は、60 歳以上の顧客が 6 割超を占める。通販カタログを全国に 1 万 8000 の病院や調剤薬局などに配布。高血圧や糖尿病などの病気を抱え、食事制限が必要な人々などを無料で紹介してもらう。

(参考：「週刊東洋経済」：2016年1月23日号)

人事・労務について

新たなアイデア・サービスの提案活動

- 高島屋の「新タカシマヤ提案運動」では、会社の成長につながると思われる新しいアイデアやサービスを、社員のみならず、契約社員や店舗に出入りする取引先のスタッフからも広く募る。テーマは 3 種類。「新規事業」と「業務全般の工夫」は毎年共通で、もう一つは毎年変わる。2014 年は「オムニチャネル推進」、2015 年は「オリンピック・パラリンピックや観光立国を見据すえたインバウンド策」。すべての提案を社長も出席する会議で議論する。
- 2014 年は約 90 のアイデアが寄せられ、5 つの提案が採用された。例えば、地方店舗にネット通販の商品サンプルを置くコーナーを設置し、ネット会員を増やすアイデアは、入社 5 年目の若手社員が提案した。本人に事業を立ち上げさせることで、若手のやる気向上にもつながっている。(参考：「日経ビジネス」2016年1月18日号)

古典に学ぶ

日本の皇室について

- (解説) 私たちにとって天皇は、法治国家の保安官長ではなく、ましてや文化国家の保護者でもない。天皇は地上において身体をそなえ天の代理をするものであり、その人格中に、天の権威と天の慈悲とを兼ね備えている。ポートミー氏（1835～1906、フランスの教育者、著述家）の言うところがイギリスの王室について当てはまると言えば、すなわち「イギリス王室は権威の権化であるばかりではなく、国民統合の創造者であり象徴である」。私の信ずるところでは、このことは日本皇室については二倍も三倍も確かめることができよう。

(参考：佐藤全弘訳新渡戸稻造著「武士道」)：教文館